

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 23 DE JUNIO DE 2025



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ®
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 25 DE JUNIO DE 2023 | AÑO LX | NO. 21,892 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA.

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

PIDEN CERRAR ESTRECHO DE ORMUZ IRÁN ADVIERTE QUE SE VENGARÁ POR ATAQUES

El presidente de Irán, Masoud Pezeshkian, dijo que Estados Unidos debe recibir una respuesta por el mayor bombardeo con aviones B-2 en la historia, en referencia al ataque contra las instalaciones nucleares de Isfahan, Natanz y Fordo en el "Martillo de Medianoche". [Mundo](#)

REPORTA EL INEGI INFLACIÓN EN MEXICALI, CON TENDENCIA A LA BAJA

Según el INEGI, la inflación general se ubicó en 5.20% a tasa anual durante mayo de este año respecto al 4.45% registrado en 2024; lo que se atribuye a una moderación de precios; "por lo que lo que mes con mes nos alcanza para más", afirmó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez. [Pág. 6](#)

NEGOCIOS EN VALLE DE GUADALUPE

Operan sin estudios de impacto ambiental

ANDREA JIMÉNEZ

La mayoría de los establecimientos incumplen con el manifiesto requerido: Vega Aguirre

Costa la mitad de los establecimientos instalados en la zona del Valle de Guadalupe no cuentan con un Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) regularizado y son descubiertos gracias a denuncias o inspecciones aleatorias de la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de Baja California, reconoció la titular del organismo, Mónica Vega Aguirre.

Aunque dijo no contar con un padrón de establecimientos incumplidos, admitió que muchas funcionan sin estar regularizadas ante las autoridades.

Me atreviera a decir que vamos arriba de la mitad, nosotros recibimos en todo el Valle de Guadalupe alrededor de 40 Manifiestos de Impacto Ambiental y puedo decir que hemos avanzado".

La funcionaria admitió que todavía hay algunos casos pendientes, pues se resisten o han estado acostumbrados a trabajar en la irregularidad", expuso.

Vega Aguirre indicó que al inicio de esta administración, en noviembre de 2021, el Valle de Guadalupe podría considerarse una zona "abandonada" o "tierra de nadie", a pesar de que se trata de una de las zonas vitivinícolas más importantes del país, pero destacó que en los últimos años se han redoblado las inspecciones y capacitaciones a establecimientos.

70

VIERNES se estima operan en el Valle de Guadalupe

Aunque no existe un registro oficial en Baja California, según estimaciones de diversos portales de internet se calcula que más de 70 viñedos operan en el Valle de Guadalupe y la mayoría son reconocidos y visitados. [Pág. 4](#)

MÉXICO ES LÍDER

México finalizó como líder del Grupo A de la Copa Oro 2023 tras empatar 0-0 ante Costa Rica en el último partido de la primera fase, con este resultado enfrentará al país invitado Arabia Saudita en los cuartos de final. En tanto, Costa Rica terminó en el segundo lugar, por lo que jugará ante el anfitrión Estados Unidos en la siguiente fase; ambas selecciones registraron siete puntos, pero México tuvo una mejor diferencia de goles. [ESTO](#)



EN TECATE

Controlados en más de 50% incendios

Más de 5 mil hectáreas han sido afectadas por los incendios que aún se encuentran activos en Tecate, de acuerdo a estimaciones de la Comisión Nacional Forestal; una vez liquidados se determinará el total de hectáreas dañadas. [Pág. 5](#)



HAY POCAS MANO DE OBRA

Enfrentaría SD crisis en caso de redadas

Las redadas del ICE impactarán la economía, la seguridad y el sector de la construcción, coincidieron congresistas de EU. [Pág. 3](#)

ESPERAN PENALIDAD

Ponchallantas ya son un arma prohibida

Con 17 votos a favor, el Congreso aprobó considerar arma prohibida los ponchallantas; la penalidad será sometida a análisis. [Pág. 5](#)



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 23 DE JUNIO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,530 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS



17 | INTERNACIONAL



PREOCUPA PARTICIPACIÓN
DE EU EN GUERRA ISRAEL-IRÁN

06 | MEXICALI



DESTACA BC EN DELITO DE DESPOJO EN EL PAÍS

En 2024 Baja California registró 1,383 denuncias por este delito, lo que lo colocó en el 5to. lugar a nivel nacional según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

06 | MEXICALI



(686) 557 4801
ESTACIONES LACRONICA.COM

WHATSAPP
(686) 113 8654

TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACOM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | LUNES 23 DE JUNIO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12.192 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ESTO
EVITA A EU EN CUARTOS

nada para nadie

Méjico empató a cero goles con Costa Rica en el último partido del Grupo A. El Tricolor ahora se enfrentará a Arabia Saudita en la siguiente ronda de la Copa Oro.

FAMILIA Y PERIODISTAS

Exigen justicia para F. Ortiz Franco en la FGR

No dejaremos de insistir en que las omisiones del estado sean objeto del escrutinio de un tribunal internacional, advirtió su hijo Héctor Ortiz. [Págs. 6](#)

SEGUNDO SEMESTRE

El viaducto elevado quedaría hasta 2026

Los materiales en donde hacen los túneles son sumamente duros, todo eso va retrasando, dijo Eimer Peña Ruvalcaba, dirigente de CMIC. [Págs. 4](#)

ENERGÍA Y ALIMENTOS

Inflación en Mexicali se mantiene a la baja

Estuvo en 5.20% a tasa anual durante mayo de 2025 respecto al 4.45% a tasa anual que registró en el quinto mes del 2024, según el Inegi. [Págs. 7](#)

EN EL SECTOR INDUSTRIAL DE TIJUANA

Perdieron su empleo 30 mil en ocho meses

GIOVANNY UREÑA

El número de empleados dados de alta en el IMSS pasó de 310 mil a 280 mil: P. Montejo

Más de 30 mil personas han perdido su empleo en el sector industrial en los últimos ocho meses en la ciudad, de acuerdo con Pedro Montejo Peterson, titular de la Secretaría de Desarrollo

Económico de Tijuana (Sedett).

"Nuestra ciudad es muy fuerte, hemos podido con todo, pero somos una ciudad que depende precisamente de la industria (...) Las razones son diversas, muchas

empresas han optado por la automatización, muchas otras están en temporadas bajas", agregó.

Indicó que hay otros factores que han provocado la pérdida de empleos en la ciudad, como la incertidumbre provocada por las medidas arancelarias implementadas por el gobierno de Estados Unidos.

"De Texas pueden distribuir a menor costo hacia el este de Estados Unidos", mencionó. [Págs. 5](#)



Irán advierte que se vengará por ataques

El presidente de Irán, Masoud Pezeshkian, comentó que Estados Unidos debe recibir una respuesta por el mayor bombardeo con aviones B-2 de la historia, en referencia al ataque contra las instalaciones nucleares de Isfahán, Natanz y Fordo. "No estamos en guerra con Irán", declaró el vicepresidente de EU, JD Vance. [Mundo](#)



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 23 DE JUNIO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,500 | AÑO 25

24 I NACIONAL

ENCUENTRAN CINCO CALCINADOS EN AUTOBÚS DE ACAPULCO

25 I INTERNACIONAL

PREOCUPA PARTICIPACIÓN DE EU EN GUERRA ISRAEL-IRÁN

DESTACA BC EN DELITO DE DESPOJO EN EL PAÍS

En 2024 Baja California registró 1,383 denuncias por este delito, lo que lo colocó en el 5to. lugar a nivel nacional según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

04 I TIJUANA



02 I TIJUANA



CONTIENEN EN TECATE 50 POR CIENTO DE INCENDIO

El Florido
Festival
30 ANIVERSARIO
02 AGOSTO
PARQUE MORELOS

REALIZA UNA COMPRA MAYOR DE \$1000MN QUE INCLUYA UN PRODUCTO DE LAS MARCAS PARTICIPANTES.

ADQUIERE DOS BOLETOS POR GENERAL \$300MNc/u VIP \$1500MNc/u

CONSULTA PRODUCTOS PARTICIPANTES, TÉRMINOS Y CONDICIONES EN WWW.ELFLORIDO.COM.MX/PROMOCIONES



TEL: 664 422 9900
www.elimparcial.com.mx

TEL: 664 421 9901
www.frontera.info

X @FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Página
Facebook

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

MILENIO.

“TEPJF ACUMULA 220 JUICIOS DE INCONFORMIDAD CONTRA ELECCIÓN JUDICIAL, PLAZO DE IMPUGNAR VENCIÓ EL VIERNES”

A una semana de que el INE declaró la validez de los cargos nacionales de la elección judicial y después de que venció el plazo para presentar impugnaciones, el Tribunal Electoral ya cuenta con 220 juicios de inconformidad, en los que, además de alegar inequidad y la imposición de acordeones, ahora se pide la nulidad también por la baja participación.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/tepjf-acumula-220-juicios-inconformidad-eleccion-judicial>

ANIMAL POLÍTICO.

“TRIBUNAL ELECTORAL NOTIFICÓ A LAISHA WILKINS SOBRE UNA DENUNCIA EN SU CONTRA POR PUBLICAR COMENTARIO EN TUIT A EXCANDIDATA A MINISTRA A CORTE”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) notificó a la activista Laisha Wilkins sobre una denuncia de la excandidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Dora Alicia Martínez Valero.

<https://animalpolitico.com/politica/tribunal-laisha-wilkins-denuncia-publicar-tuit-excandidata-ministra>

EL UNIVERSAL.

“INE PERFILA MULTAS A MORENA DE 21.6 MDP POR NO REPORTAR GASTOS DE PRECAMPAÑA; SANCIÓN FUE IMPUESTA DESDE 2024”

El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila imponer multas a Morena por más de 21 millones de pesos por no entregar informes de precampaña a diputaciones y senadurías correspondientes al proceso electoral 2023-2024, a través del sistema de fiscalización, por lo que la autoridad electoral no pudo ejercer su facultad de comprobación e investigación.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-perfila-multas-a-morena-de-216-mdp-por-no-reportar-gastos-de-precampana-sancion-fue-impuesta-desde-2024/>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“INE DISCUTIRÁ POR 21.6 A MORENA POR OMITIR INFORMES DE PRECAMPAÑA”

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) discutirá este lunes dos proyectos de resolución que imponen multas al partido Morena por 21.6 millones de pesos, debido a que no entregó mediante el sistema de fiscalización los informes de gastos de precampaña de las diputaciones y senadurías federales del proceso electoral 2023-2024.

<https://aristeguinoticias.com/2306/mexico/ine-discutira-sanciones-por-21-6-mdp-a-morena-por-omitir-informes-de-precampana/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“TOMAN PROTESTA A COORDINADORES MUNICIPALES DE MC”

TIJUANA BC 22 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- El Partido Movimiento Ciudadano (MC) tomó la protesta este día a sus nuevos coordinadores municipales en Baja California, en un acto encabezado por el coordinador nacional Jorge Álvarez Máynez, quien se negó a atender a los medios de comunicación, pese a que éstos fueron convocados para registrarse con anticipación.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/164965_toman_protesta_a_coordinadores_municipales_de_mc#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PAN ESTÁ EN PROCESO DE FORMACIÓN DE SUS CANDIDATOS”: QUIÑONES

El Partido Acción Nacional (PAN) en Mexicali está en proceso de formación de candidatos de cara a las elecciones del próximo 2027, indicó la presidenta del Comité Directivo Municipal de dicho partido, Vicky Quiñones.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pan-esta-en-proceso-de-formacion-de-sus-candidatos-24391083>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“MONTSERRAT COMPARCE ESTE LUNES ANTE SINDICATURA; ‘SON MOTIVACIONES POLÍTICAS’, DICE”

TIJUANA BC 22 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- La expresidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, comparecerá este lunes 23 de junio ante Sindicatura Municipal, tras ser citada en seguimiento a una “denuncia anónima”.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/164961_monserrat_comparece_este_lunes_anте_sindicatura_son_motivaciones_politicas_dice#ver_nota

- NACIONALES / INTERNACIONALES

ARISTEGUI NOTICIAS.

“MAGISTRADO FROYLÁN MUÑOZ IMPUGNARÁ ANTE TEPJF PROCESO DE LA ELECCIÓN JUDICIAL”

El magistrado de Circuito Froylán Muñoz Alvarado informó que el próximo lunes 23 de junio presentará ante la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, un medio de impugnación por parte de las personas juzgadoras federales en funciones que participaron en la histórica elección judicial.

<https://aristeguinoticias.com/220625/mexico/magistrado-froylan-munoz-impugnara-ante-tepjf-proceso-de-la-eleccion-judicial/>

EL UNIVERSAL.

“LAISHA WILKINS REVELA CIFRA QUE DEBERÁ PAGAR SI PROcede DEMANDA ANTE TEPJF POR TUIT; PROPONE DONACIÓN COMO MUESTRA DE APOYO”

El pasado 20 de junio, la conductora y actriz Laisha Wilkins reveló que fue notificada de una denuncia interpuesta ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), instancia que reservó la identidad de la persona denunciante.

<https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/laisha-wilkins-revela-cifra-que-debera-pagar-si-procede-demanda-ante-tepjf-por-tuit-propone-donacion-como-muestra-de-apoyo/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ZETA.

“ESPOSA DE GUTIÉRREZ LUNA DEFENDE SANCIÓN DEL TEPJF A USUARIA DE RED SOCIAL X”

Diana Karina Barreras Samaniego defendió, el 21 de junio de 2025, la sanción que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), impuso, un día antes, a Karla María Estrella Murrieta, usuaria de la red social X, por una publicación donde acusó a su esposo, Sergio Gutiérrez Luna -actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión-, de haber operado para que la coalición “Sigamos Haciendo Historia” -conformada por los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista Mexicano (PVEM)-, para darle una candidatura.

<https://zetatijuana.com/2025/06/esposa-de-gutierrez-luna-defiende-sancion-del-tepjf-a-usuaria-de-red-social-x/>

EL UNIVERSAL.

“SHEINBAUM FIRMARÁ DECRETOS ACORDADOS CON MAESTROS; SERÁN PARA DISMINUIR LA EDAD DE JUBILACIÓN Y LA MOVILIDAD DE MAESTROS”

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que firmará hoy dos decretos presidenciales: uno para reducir la edad de jubilación del magisterio, y otro para desaparecer la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (USICAMM) para facilitar la movilidad de las y los maestros.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-firmara-decretos-acordados-con-maestros-seran-para-disminuir-la-edad-de-jubilacion-y-la-movilidad-de-maestros/>

PROCESO.

“CIERRE DEL ESTRECHO DE ORMUZ PODRÍA IMPACTAR PRECIO DE GASOLINAS EN MÉXICO”: SHEINBAUM

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El posible cierre del Estrecho de Ormuz por el conflicto en Medio Oriente podría impactar en el precio de las gasolinas en México, advirtió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/6/23/posible-cierre-del-estrecho-de-ormuz-podria-impactar-precio-de-gasolinas-en-mexico-sheinbaum-353555.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“DESTINARÁN 60% DEL FIDEM A PROYECTOS ESTRATÉGICOS”

Tijuana BC.- El Fideicomiso Empresarial (Fidem) fue reestructurado para priorizar proyectos estratégicos y concentrará el 60% de los recursos del fondo estatal, entre los que también se encontrará subsidio para temas educativos.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/22/parte-del-fidem-ira-a-infraestructura-educativa-y-desarrollo-de-talento/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

EL SOL DE TIJUANA.

“INFLACIÓN EN MEXICALI MANTIENE TENDENCIA A LA BAJA”

Mexicali B.C. a 23 junio 2025.- La inflación general de Mexicali marcó una desaceleración tras situarse en 3.20% a tasa anual durante mayo de 2025 respecto al 4.45% a tasa anual que registró en el quinto mes del 2024, de acuerdo con las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/inflacion-en-mexicali-mantiene-tendencia-a-la-baja-24390677>

LA CRÓNICA.

“BUSCAN APOYOS FEDERALES PARA PUENTES DAÑADOS EN MEXICALI”

Mexicali, Baja California.- Debido a la falta de recursos para la reparación de puentes que presentan diversos daños estructurales en el municipio, buscarán apoyos a nivel federal.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/22/buscan-apoyos-federales-para-puentes-danados-en-mexicali/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“ACOMPAÑA ISMAEL BURGUEÑO A DIPUTADA EVELYN SÁNCHEZ EN JORNADA DE APOYOS”

Tijuana, 21 de junio.- El presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, acompañó a la diputada local, Evelyn Sánchez, a su jornada de apoyos para la comunidad, que se llevó a cabo en la Unidad Deportiva Salvatierra, de la Delegación San Antonio de los Buenos.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/acompana-ismael-burgueno-a-diputada-evelyn-sanchez-en-jornada-de-apoyos/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“BUSCAN LICITAR DESALINIZADORA EN ROSARITO PARA SEPTIEMBRE”

Rosarito, Baja California.- Los trabajos para concluir el proyecto ejecutivo de la planta desalinizadora que se construirá en Rosarito ya se realizan a fin de que la obra se pueda licitar en el mes de septiembre como se tiene programado, explicó el Secretario de Servicios Urbanos del ayuntamiento, Luis Fernando González.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/06/21/rosarito-prepara-licitacion-de-planta-desaladora/>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“DIPUTADA DAYLÍN GARCÍA EXIGE A LA CFE ACCIONES URGENTES POR COLAPSO ELÉCTRICO EN MEXICALI”

Mexicali, B.C., sábado 21 de junio de 2025.- La diputada Daylín García Ruvalcaba presentó un exhorto en la Sesión Ordinaria para exigir a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) una atención urgente a la crisis eléctrica que cada verano golpea a Mexicali, advirtiendo que “la ciudad está al límite y lo peor es que quienes deberían estar previniendo esta crisis eléctrica o no escuchan, no responden o no actúan a tiempo”.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/diputada-daylin-garcia-exige-a-la-cfe-acciones-urgentes-por-colapso-electrico-en-mexicali/>

LA JORNADA BC.

“EXHORTA CONGRESO ESTATAL A IMPLEMENTAR SALAS DE ESCUCHA JUDICIALES PARA MENORES”

Mexicali, 22 de junio. El Congreso de Baja California exhortó al Poder Judicial estatal a impulsar la implementación de Salas de Escucha para niños y adolescentes en todos los juzgados que atiendan materia familiar y penal o de competencia mixta.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/exhorta-congreso-estatal-a-implementar-salas-de-escucha-judiciales-para-menores/>

LINDERO NORTE.

“REALIZAN EXAMEN TOXICOLÓGICO A DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE BC”

Mexicali, B.C., viernes 20 de junio de 2025.- En cumplimiento al artículo 92, apartado A, último párrafo de la Constitución Política del Estado de Baja California, el Congreso del Estado llevó a cabo la aplicación de exámenes toxicológicos (antidoping) a diputadas, diputados y personal directivo, como parte del fortalecimiento de los principios de legalidad, transparencia y rendición de cuentas en el servicio público.

<https://linderonorte.com/2025/06/20/realizan-examen-toxicologico-a-diputadas-y-diputados-de-bc/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“INDEX MEXICALI COORDINA ACCIONES ANTE MALA CALIDAD DEL AIRE POR INCENDIOS”

Mexicali, B.C.- Como parte de su compromiso con el [medio ambiente](#) y la comunidad, el Comité de Ambiente, Seguridad e Higiene de INDEX Mexicali mantendrá comunicación y coordinación estrechas con las autoridades ante los altos índices de contaminación generados por los incendios forestales en la región.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/22/index-mexicali-coordina-acciones-ante-mala-calidad-del-aire-por-incendios/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“INDIVI ARRASTRA JUICIOS DESDE 2004 POR FALLAS EN ENTREGA-RECEPCIÓN DE PRODUTSA”

El Instituto para el Desarrollo Inmobiliario y de la Vivienda (Indivi), aún tiene pendiente por resolver el 30 por ciento de los litigios abiertos en contra de Promotora de Desarrollo Urbano de Tijuana, S.A. DE C.V. (Produtsa), dijo el director de la paraestatal, Saúl Osnaya López.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/indivi-arrastra-juicios-desde-2004-por-fallas-en-entrega-recepcion-de-produtsa-24389118>

EL SOL DE TIJUANA.

“MÁS DE 30 MIL PERSONAS HAN PERDIDO SU EMPLEO EN EL SECTOR INDUSTRIAL”: SEDETI

Más de 30 mil personas han perdido su empleo en el sector industrial durante los últimos ocho meses en la ciudad, de acuerdo con Pedro Montejo Peterson, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Tijuana (Sedeti).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/mas-de-30-mil-personas-han-perdido-su-empleo-en-el-sector-industrial-sedeti-24381251>

EL SOL DE TIJUANA.

“VIADUCTO ELEVADO PODRÍA ESTAR LISTO A MEDIADOS DE 2026”: CMIC TIJUANA

La construcción del viaducto elevado podría finalizar a mediados de 2026, de acuerdo con Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en Tijuana. Peña Ruvalcaba mencionó que esa información fue compartida por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dependencia encargada de la construcción.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/viaducto-elevado-podria-estar-listo-a-mediados-de-2026-cmic-tijuana-24381097>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

JUSTICIA / LEGALIDAD

UNIRADIO INFORMA.

“IMPULSAN GOBIERNO ESTATAL Y PODER JUDICIAL DE BAJA CALIFORNIA LA JUSTICIA CON PERSPECTIVA DE GÉNERO”

TIJUANA.- A fin de fortalecer la impartición de justicia en Baja California, inició la capacitación del Subprograma de Justicia con Perspectiva de Género para la implementación del Protocolo para Juzgar con Perspectiva de Género de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en cumplimiento a las acciones de la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en nuestra entidad.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/impulsan-gobierno-estatal-poder-judicial-baja-california-justicia-perspectiva-genero-n826458>

- **TIJUANA**

LA JORNADA BC.

“JUSTICIA SE EXPANDE A MÁS FAMILIAS CON NUEVOS CENTROS DE ATENCIÓN EN TIJUANA”

Tijuana, 22 de junio– Con el objetivo de brindar mayor protección y respuesta oportuna a los conflictos que afectan el núcleo familiar, la ciudad de Tijuana ha incrementado de tres a ocho el número de Juzgados Familiares en los últimos tres años. Esta ampliación representa un avance significativo en el acceso a la justicia para niñas, niños, adolescentes y personas en situación de vulnerabilidad que enfrentan procesos legales relacionados con el entorno familiar.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/justicia-se-expande-a-mas-familias-con-nuevos-centros-de-atencion-en-tijuana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“COMITÉ ORGULLO DE MEXICALI CONFÍA EN DIPUTADOS PARA LEGISLAR TRANSFOBIA”

Hay confianza en el proceso legislativo para aprobar la tipificación de la transfobia como un delito penal, comentó Paola Pereira, directora del Comité Orgullo Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/comite-orgullo-mexicali-confia-en-diputados-para-legislar-transfobia-24389879>

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“RECHAZAN AMPLIACIÓN DE EL SAUZAL”

Ensenada BC.- Con un gigantesco “SOS” formado sobre las olas de Playa Tres Emes, ciudadanos y grupos ambientalistas de Ensenada se unieron para alzar la voz en un llamado de auxilio por la defensa del mar, como un acto simbólico de rechazo a la ampliación del Puerto El Sauzal.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/06/22/forman-sos-en-el-mar-para-expresar-su-rechazo-a-la-ampliacion-de-el-sauzal/>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA CRÓNICA.

“CLASES EN LÍNEA COMIENZAN EL 30 DE JUNIO POR EL CALOR”

Mexicali, B.C.- El próximo viernes 27 de junio será el último día de clases presenciales en educación básica, mientras que las últimas dos semanas serán en línea, y el ciclo culminará el 16 de julio.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/21/clases-en-linea-comienzan-el-30-de-junio-por-el-calor/>

- **MEXICALI**

LA CRÓNICA.

“FALTAN 900 REFRIGERACIONES POR INSTALAR EN ESCUELAS”

Mexicali, B.C.-Aún faltan por entregar cerca de 900 aparatos de aire acondicionado para escuelas de educación básica en Mexicali y San Felipe, a pesar de que las altas temperaturas ya se registran desde hace algunas semanas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/21/faltan-900-refrigeraciones-por-instalar-en-escuelas/>

SEGURIDAD PÚBLICA

FRONTERA.

“CONTROLAN EN UN 50% INCENDIO EN TECATE”

Tijuana, BC.- Hay un 50 % de control y un 30 % de mitigación en el punto Ejido Guadalajara II hasta la mañana del domingo, por lo que los bomberos continuarán trabajando en toda la extensión de este incidente, dijo Francisco Adams, oficial de información pública del Equipo Estatal de Manejo de Incidentes.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/22/hay-50-de-control-de-incendio-en-el-ejido-guadalajara-ii/>

FRONTERA.

“DESTACA BC EN DELITO DE DESPOJO EN EL PAÍS”

Tijuana BC.- Baja California figura entre . estados más afectados por el delito de despojo en México, al registrar mil 383 denuncias durante 2024, lo que la posiciona en el quinto lugar a nivel nacional, según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/23/destaca-bc-en-delito-de-despojo-en-el-pais/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AÚN ADEUDAN ZAHORI MULTAS POR TEMAS AMBIENTALES”

La empresa Zahori, que en 2024 fue multada en diversas ocasiones, aún está pendiente de pagar una última multa derivada de irregularidades ambientales, reconoció la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de Baja California, Mónica Vega Aguirre.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aun-adeuda-zahori-multa-por-temas-ambientales-24390855>

- ENSENADA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“POERAN SIN ESTUDIOS DE IMPACTO AMBIENTAL NEGOCIOS EN VALLE DE GUADALUPE”

Casi la mitad de los establecimientos instalados en la zona del Valle de Guadalupe no cuentan con un Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) regularizado, reconoció la secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de Baja California, Mónica Vega Aguirre.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/operan-sin-estudios-de-impacto-ambiental-negocios-en-valle-de-guadalupe-24390108>

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"LAS INASISTENCIAS AL CONGRESO Y EL EXAMEN ANTIDOPING"

TIJUANA BC 21 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- Un examen antidoping que elementos del Servicio Médico Forense (SEMEFO) practicaron el jueves pasado a diputados del Congreso local, descubrió más que el hecho de que todos resultaron negativos a la prueba, lo cual ya es muy bueno, sino también, situaciones que se están registrando al interior de la legislatura y que provocan enojo y malestar entre sus integrantes.

Personas que están cercanas a los equipos de los legisladores y que por lo tanto tienen la fortuna de enterarse de mucho de lo que ahí ocurre, traen algunos temas como "comidilla" que, por cierto, comparten con quienes a la vez tenemos la oportunidad de transmitir a la opinión pública lo que nos revelan.

Pues dicho esto les comentaré (como ya lo habría anticipado en las "famosas posdatas" como recientemente me las calificaron) que, a diputados del Congreso local, pero también a los empleados de la misma legislatura, se les practicó este jueves último una prueba antidoping para ver que estuviesen realizando su labor en sus cinco sentidos... completos. Tras esa jornada empezaron algunos "chismecillos" porque tres de los diputados, se dijo, no estuvieron presentes durante la jornada, así que de inmediato el cotilleo los puso en el centro de las conversaciones.

Afirmaban que, tanto Eligio Valencia López, como Jorge Ramos Hernández y el diputado Diego Lara Arregui "brillaron por su ausencia", lo que a su vez dio paso a chistes sobre sus personas.

Lo escribimos el jueves, pero fue hasta ayer viernes en que nos llegó comunicación oficial indicando que Valencia López sí se habría sometido a ese examen pero que lo hizo más tarde porque no se encontraba dentro de las instalaciones del Congreso local, no obstante, estaban citados para la sesión del pleno que se realiza cada jueves. No se dijo dónde estaba, sin embargo, gran parte de esa mañana la pasó atendiendo otro tipo de asuntos.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/164935_las_inasistencias_al_congreso_y_el_examen_antidoping#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

EL PAGO... DEL EZLN A LA SCJN... CUESTIONA CNTE...

Quien recientemente presumió una foto con HUGO AGUILAR ORTIZ, recién electo como próximo ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, es nada menos que el ex diputado federal y ex candidato por el PRD por la gubernatura de Baja California, JAIME MARTÍNEZ VELOZ. Y es que hay que recordar que a ambos personajes los

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

une el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), cuando hace más de 30 años el coahuilense adoptado tijuanense era para de la Comisión de Concordia y Pacificación de Chiapas (Cocopa), mientras el sorpresivo ganador de la elección judicial, aunque un tanto más joven que VELOZ, fue asesor del EZLN. Así que no nos extrañe que pudiéramos ver a MARTÍNEZ VELOZ en la SCJN, ya que al parecer hay cercanía con quien será el nuevo mandamás en el Poder Judicial Federal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/el-pago-24393114>